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Um caso suspeito de  gripe H1N1, que resultou na
internação de um paciente na Santa Casa de Miseri-
córdia de São Sebastião do Paraíso nesta semana,
vem servindo de alerta para a importância da vacina-
ção contra a gripe. No sábado (4/5) aconteceu o Dia
D da Campanha Nacional, que tem como foco a vaci-
nação de crianças de seis meses até seis anos e ido-
sos acima de 60, grupos estes que são mais vulnerá-
veis ao vírus da gripe e suas variantes. A expectativa é
que campanha em Paraíso atinja a 21.450 pessoas.
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Suspeita de H1N1 reforça importância
da vacinação contra gripe em Paraíso

Com o Dia D, vacinação em grupos de risco já chegou a 41%. Meta é atingir 95% de cobertura vacinal

Dênis Meneses

Reunião entre
prefeito, secretários

e vereadores é adiada
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INPAR consegue
resgate de quase

R$ 1,5 milhão do INSS
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Gás teve novo aumento:
veja como estão os
preços em Paraíso
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

NOVOS RUMOS NAS
CONTRATAÇÕES PÚBLICAS

Carlos Mingione (*)

O país tem uma grande oportunidade de colocar no-
vos rumos nas contratações públicas ao reduzir as pos-
sibilidades de desperdícios de dinheiro com a constru-
ção de empreendimentos mal dimensionados, ou conclu-
ídos em prazos além dos previstos, por preços muito aci-
ma dos contratados. Podemos incluir nesta lista de ma-
zelas, que têm afetado nosso país, as inúmeras obras
inacabadas e os desvios bilionários de recursos públi-
cos.

O Plenário da Câmara dos Deputados aprovou, no
dia 12 de março, a urgência para a apreciação do Proje-
to de Lei 1292/1995 (Nova Lei de Licitações), oferecen-
do uma nova proposta para a população. A renovação
do Congresso é um importante alento nesse momento
que entidades do setor apresentam sugestões significa-
tivas de alterações, visando o equilíbrio dos certames
licitatórios e das regras contratuais, para a garantia do
uso correto dos recursos públicos e a entrega de empre-
endimentos de acordo com as reais necessidades da
população.

Um dos principais pilares que precisa ser entendido e
considerado no novo Projeto de Lei é a imprescindibi-
lidade do planejamento, dos estudos e projetos, do
gerenciamento, supervisão, fiscalização e controle de
qualidade e tecnológico de obras. São produtos de ativi-
dades técnicas, de natureza predominantemente intelec-
tual, de concepção e execução futuras, que não podem
ser avaliados, comparados e contratados apenas com
base no preço. Por isso, a necessidade de alteração da
nova Lei, para que licitações com objeto desta natureza
sejam realizadas com critério de julgamento predominan-
temente técnico, é fundamental.

Destaca-se que o projeto executivo é o único docu-
mento eficaz para a definição completa do empreendi-
mento, dos requisitos de desempenho que deverão ser
atendidos, para o controle da qualidade do produto que
será produzido, do prazo de execução, bem como dos
custos envolvidos na implantação, operação e manuten-
ção do bem em questão. Um bom projeto funciona como
uma verdadeira vacina contra a corrupção. É o melhor e
mais completo seguro que um empreendimento pode ter.
Além de viabilizar a sua implantação conforme planeja-
do, apresenta as condições para que seja possibilitada a
adequada utilização ao longo de toda a vida útil do em-
preendimento. E o mais importante é que seu custo re-
presenta uma pequena fração do total da obra.

LAGOINHA
Vereadores decidiram arregaçar as mangas para
“dar um jeito na Lagoinha”, um dos principais pon-
tos turísticos de Paraíso. Fizeram parcerias para
aquisição de tinta e madeiras a fim de realizar ma-
nutenções na Praça Santa Paula Frassinetti. Se-
gundo o presidente da Câmara, Lisandro Monteiro,
vereadores haviam dado um prazo para que algo
fosse feito naquela localidade senão estariam sá-
bado (11/5) fazendo esta manutenção eles mes-
mos. Entretanto, a ação foi suspensa porque o pre-
feito Walker sinalizado que buscou parcerias para
a revitalização da Lagoinha. Lisandro já se colocou
a disposição para ajudar e se preciso for, colocar a
mão na massa.

FIM DE PAPO
É com grande expectativa que a população espera
reunião entre vereadores, prefeito e secretários, pro-
posta pelo presidente da Câmara, Lisandro Monteiro.
Ele quer “por fim as conversas” e “resolver os pro-
blema de Paraíso”. O confronto que tem acontecido
entre Prefeitura e Câmara, não tem agradado ao ve-
reador presidente, que tem buscado uma política de
debate e já assinalou que, quando acontecer à reu-
nião, não será permitido brigas. Ainda não há data
marcada, mas a expectativa é que reunião seja rea-
lizada o mais breve possível.

ADIADO
Seria na próxima quarta-feira,15, o encontrão mar-
cado por Lisandro Monteiro, para reunir as princi-
pais lideranças do Legislativo e Executivo. No en-
tanto, o prefeito Walker Américo Oliveira, com via-
gem de trabalho marcada para Belo Horizonte não
poderá comparecer, situação que motivou o cance-
lamento e adiamento da reunião. Segundo Lisandro
uma nova data será agendada para que todos pos-
sam se sentar à mesa e tratar do destino da cidade
sendo levado a sério, sem contendas e brigas políti-
cas.

SAINDO
Ontem do setor financeiro da Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso anunciou que neste sábado será
efetuado o pagamento dos salários referente a abril
para vários setores da administração. Neste lote es-
tão sendo contemplados os servidores com valor
total que recebem pelo Fundo de Desenvolvimento
da Educação Básica (Fundeb). Também aqueles que
ganham até R$ 5 mil em recursos vinculados à saú-
de. Ainda recebem aqueles que ganham até
R$2.500,00 em recursos próprios.

GRANA EXTRA
O Instituto de Previdência dos Servidores do Municí-
pio de São Sebastião do Paraíso (INPAR) nesta se-
mana apresentou uma boa notícia aos aposentados
da Prefeitura. O órgão recebeu a liberação do valor
de R$ 1 milhão,457 mil que já está em conta, con-
forme matéria publicada nesta edição do JS. O di-
nheiro poderá ser utilizado de diferentes maneiras e
será pauta de uma reunião com a prefeitura na pró-
xima semana, para definir o destino da grana extra,
se para pagamento de salários atrasados ou algum
outro investimento.

VIATURAS
O governador Romeu Zema entregou ontem em Belo
Horizonte, 625 novas viaturas para 494 cidades mi-
neiras. Os veículos, adquiridos por meio de emenda
parlamentar dos deputados federais de Minas Ge-
rais da última Legislatura (2015-2018), serão usa-
dos pela Polícia Militar para reforçar o policiamento.
O Batalhão da PM em Paraíso recebeu duas viatu-
ras para a sede, através de emenda do deputado
federal Carlos Melles, feita em 2018. Também foi
destinada uma viatura para Jacuí. Os veículos de-
vem ser entregues na próxima semana.

RENOVAÇÃO
Infelizmente o que ocorre de fato não é o aumento
de viaturas por unidade policial. Se duas chegam,
duas mais velhas acabam saindo de circulação e
vão servir a outras localidades mais deficitárias. No
imaginário das pessoas, a impressão que se tem é
de que ocorreria aumento de viaturas em circula-
ção, mas não é bem assim. Até porque não existe
efetivo para tantas viaturas e até mesmo combustí-
vel que por vezes anda regrado para abastecer os
veículos da frota. É uma melhora paliativa.

ANTECIPANDO
Atendendo determinação do governador Romeu
Zema, considerando o Dia das Mães, a Secretaria
de Fazenda conseguiu remanejar recursos, de ma-
neira a garantir a antecipação do pagamento dos ser-
vidores do Poder Executivo. A primeira parcela de
maio, referente ao salário do mês de abril, foi depo-
sitada na sexta-feira, 10, três dias antes da data ini-
cialmente prevista, que era 13 de maio. Abrange ser-
vidores ativos, inativos e pensionistas da Saúde e
Segurança Pública que recebem até R$ 3 mil. Em
seguida os demais servidores ativos, inativos e pen-
sionistas até R$ 2 mil.

ERRATA
O Jornal do Sudoeste publicou na edição de quar-
ta-feira (8/5)  matéria assinada pelo jornalista João
Oliveira intitulada “Sempre agradece à Câmara de-
volução de duodécimo”. Houve equivoco na trans-
missão da mensagem que motivou a matéria, que
foi feita após leitura de correspondência enviada por
um grupo de servidores à Câmara na sessão de se-
gunda-feira (6/5) e não pelo Sindicado dos Servido-
res Públicos Municipais (Sempre). O entendimento
foi que, por estar assinada por “servidores públicos
municipais”, trava-se de uma correspondência do
Sempre, representado por seu presidente, Rildo Do-
mingos. Na realidade, diferente do informado na ma-
téria, o presidente do sindicado não enviou a referi-
da correspondência à Câmara Municipal.

Já está comprovado que as contratações de obras
com projetos incompletos, não detalhados, têm gerado
grandes prejuízos para a nossa sociedade, e isto tam-
bém necessita ser considerado no projeto de lei.

Outro ponto que precisa ser revisto pelos congres-
sistas, pois desconsidera o planejamento e o projeto, é
a liberação de forma generalizada da contratação de
obras no regime de Contratação Integrada, realizada com
base apenas em um anteprojeto, que é um documento
técnico extremamente carente de informações indispen-
sáveis para a adequada especificação de um empreen-
dimento e, consequentemente, para definição dos re-
quisitos a serem atendidos e para a avaliação dos cus-
tos envolvidos.

Vale lembrar que a Contratação Integrada foi
introduzida no país em 2011, por meio do Regime Dife-
renciado de Contratação (RDC), como uma solução para
compensar o atraso decorrente da falta de planejamen-
to para a implantação das obras para a realização da
Copa do Mundo de Futebol. É de conhecimento de to-
dos os posteriores aditivos de prazo e de preços e as
dezenas de problemas envolvendo esses empreendi-
mentos. Alguns deles, inclusive, não foram entregues até
hoje.

Uma questão de suma importância, e que ainda pre-
cisa ser considerada na Nova Lei de Licitações, é a revi-
são da Lei das Estatais, que apresenta problemas muito
mais graves do que aqueles identificados no Projeto de
Lei 1292/1995 e, ao não serem revogadas as disposi-
ções em contrário à nova lei, corremos o risco de contar
com dois diplomas legais tratando do mesmo tema, e
com proposições e conceitos divergentes.

Enfim, estes e outros pontos do PL 1292/1995 preci-
sam ser ajustados, e o momento de renovação na políti-
ca tem estimulado mudanças verdadeiras na condução
das questões públicas. Os novos congressistas têm a
oportunidade de analisar e revisar a proposta para a
Nova Lei de Licitação, com o compromisso de sanar as
verdadeiras origens dos problemas que têm afetado mi-
lhares de obras públicas no país. É o momento de colo-
car as licitações e contratações no caminho certo, apon-
tando as condições necessárias para a obtenção de
empreendimentos de qualidade, no prazo requerido e
por preços justos. Será um avanço histórico para a po-
pulação brasileira.

(*) Carlos Mingione é engenheiro e presidente do Sinaenco (Sindicato

Nacional das Empresas de Arquitetura e Engenharia Consultiva)
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F A L E C I M E N T O S
04/05 - Maria Aparecida Costa Valim, 74 anos
04/05 - João Raimundo Gaudêncio, 68 anos
04/05 - Mathildes Soares Caparelli, 86 anos
05/05 - Maria Aparecida Felix, 76 anos
06/05 - Walter Angelo Mandelo, 56 anos
07/05 - Geraldino da Cunha Santos, 95 anos
07/05 - Mario Sabino de Oliveira, 86 anos
07/05 - Vanessa de Souza Borborema, 35 anos
08/05 - Dulcinea Pereira Morais, 81 anos
08/05 - Daniel Joaquim Antonio, 87 anos
09/05 - Maria Aparecida Buranello, 89 anos
09/05 - Sandoval Pinheiro Galvão, 81 anos
10/05 - Antonio Thomas Furlan, 83 anos (Toninho)

Cartório São Sebastião do Paraíso
Endereço: Praça Comendador José Honório, 107, Centro, São Sebastião
do Paraíso, MG - 37950-000
Horário de atendimento: segunda à sexta, das 11:00 às 18:00

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE
COMARCA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - EDITAL DE INTIMAÇÃO
O/A Oficial do Cartório São Sebastião do Paraíso, com base no parágrafo 4º, do
art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar o(a) devedor(a) fiduciante, FABIO
EDMUR DE MOURA, CPF/CNPJ nº 07093564631, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente,
ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) BANCO DO BRASIL S.A., ou ao endereço
do Cartório São Sebastião do Paraíso, Praça Comendador José Honório, 107,
Centro, São Sebastião do Paraíso, MG - 37950-000, no horário de atendimento, e
satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste
edital, que será publicado em três dias consecutivos, o encargo no valor de
11.549,62, em 22/02/2019, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas
de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos
que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 40811347 e
garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s)
47.637, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório São Sebastião do Paraíso . Na
hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser
apresentado ao Cartório São Sebastião do Paraíso. Caso o pagamento não seja
realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser
por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”,
nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida
obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da
propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário BANCO DO BRASIL S.A.,
nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento
do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

São Sebastião do Paraíso, 08 de Maio de 2019
Francisco Rossi - Oficial de Registro
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Por João Oliveira

A reunião que estava
marcada para a próxima
quarta-feira (15/5) e que
colocaria prefeito, secretá-
rios e vereadores frente a
frente para um debate com
a finalidade de se chegar a

Reunião entre prefeito, secretários
e vereadores é adiada

um consenso entre os po-
deres, foi adiada porque o
prefeito Walker Américo
Oliveira estará em viagem.
Segundo a assessoria de
Walkinho, o prefeito rece-
beu o convite formalmente,
mas na data marcada esta-
rá em um congresso promo-
vido pela Associação Mi-

neira dos Municípios.
O convite para a reunião

foi realizado na sessão
legislativa de segunda-feira
(6/5), quando o presidente da
Câmara, Lisandro Monteiro,
disse que é hora de acabar
com as conversas, fazendo
alusão as entrevistas que
foram feita em rádios do

município. Conforme havia
sido declarado pelo presiden-
te da Câmara, "será prefei-
to e vice-prefeita compon-
do a mesa diretora, secretá-
rios de um lado do plenário
e vereadores do outro. Será
uma conversa cara a cara
para buscar resolver os pro-
blemas".

Conforme destacou o
presidente da Câmara, essa
reunião irá acontecer a todo
custo "porque a população
já não aguenta mais".
"Estamos cansados de tan-
ta conversa e pouca resolu-
tividade.

Não será uma reunião
para apenas debater, mas

para encontrar soluções, fa-
zer demandas, dialogar. Não
será um confronto, será um
conversa saudável entre os
Poderes Legislativo e Exe-
cutivo", completou. Verea-
dores devem se reunir na
segunda-feira (13/5) para
definir uma nova data para
o encontro.

Com programação que se
inicia às 09 da manhã na Pra-
ça Comendador José Honório,
a ACISSP presta homenagem
alusiva ao Dia das Mães. A
abertura será com Marina
Melles & Banda. Na sequên-
cia haverá apresentação de
balé, coral, dança do ventre,
dentre outras atrações.

O Balé Flávia Junqueira
e o Studio Laidy Ribeiro
também se apresentam, e na
sequência será a vez do Co-
ral da Escola Municipal
Ibrantina Amaral que en-

canta com seus alunos can-
tores. Ainda no período da
manhã Zilma Monteiro e
sua dança do ventre vão
encantar o público na  pra-
ça da matriz, preparando
para uma deliciosa aula com
o Professor Ricardinho da
Ampara Medicina Preven-
tiva.

O instrumentista e cantor
Violeiro Moiseis acompanha-
do de um violeiro faz um mo-
mento de música raiz, que vai
embalar o horário do almoço
de quem estiver pelo centro

ACISSP presta homenagem
às Mães com programação
artística na Praça da Matriz

da cidade. Logo após, o gru-
po que integra a Camerata
Pedagógica de Ukulele che-
ga com um som inconfundível
desse instrumento e finalmen-
te a dupla Luigi & Rodrigo
fecha o dia com uma apresen-
tação acústica.

A homenagem às Mães
realizada pela ACISSP - As-
sociação Comercial, Industri-
al, Agropecuária e de Servi-
ços de São Sebastião do Pa-
raíso é antes de mais nada, é
um momento cultural e de
lazer.
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A Câmara de São Sebastião
do Paraíso, por unanimidade,
aprovou o arquivamento do
Projeto de Lei Complementar
nº 67, proposto pelo Executi-
vo. Segundo o Sindicato dos
Servidores Públicos Municipais
(Sempre) a iniciativa era pre-
judicial aos integrantes da
Guarda Civil Municipal e po-
deria abrir precedentes para que
outras categorias também fos-
sem prejudicadas, segundo o
presidente da instituição Rildo
Domingos da Silva. Desde que
o projeto foi apresentado e pas-
sou a tramitar no Legislativo,
sindicalistas, vereadores e re-
presentantes da Guarda Muni-
cipal foram mobilizados e rea-
lizaram várias reuniões no sen-
tido de evitar que a proposta
fosse aprovada.

O PLC nº 67 foi apresenta-
do pelo Executivo que alegou
ter sido notificado pelo Minis-
tério Público para que fosse
retirado o adicional de pericu-
losidade de um grupo de guar-
das que exercem atividades
administrativas. O Projeto vi-
sava revogar o inciso IV, do
artigo 83 da Lei Complemen-
tar nº 36/2011, que trata da gra-
tificação pelo exercício de ati-
vidade ou operações perigosas
para os guardas municipais
empregados em atividades de
coordenação, fiscalização ou
supervisão das atividades de-
senvolvidas pela corporação.

Assim que o projeto deu en-
trada na casa o Sindicato dos
Servidores tomou a iniciativa de
mobilizar os representantes da
Guarda Municipal. "Fizemos
reuniões e conversamos com
representantes da classe e per-
cebemos que havia o descon-
tentamento da classe com a
medida proposta", disse Rildo
Domingos. Uma das primeiras
medidas adotadas foi de reunir
os vereadores e sensibilizá-los
quanto ao temor da categoria
já que a iniciativa impactaria
diretamente nos vencimentos
dos guardas.

Sindicato e vereadores par-
ticiparam de reunião no dia 7
de março, encontro que tam-

Arquivado PLC que suspenderia
adicional de periculosidade a GM

Com o arquivamento do projeto fica mantido os 30% do adicional
de insalubridade destinado a todos os Guardas Municipais

Divulgação

bém contou com a participa-
ção de representantes da guar-
da. Na oportunidade Rildo Do-
mingos alertou sobre os preju-
ízos que a proposição acarre-
taria, principalmente com a re-
tirada de direitos. "Desde que
tomamos conhecimento do
projeto imediatamente, nossa
diretoria juntamente com nos-
so Departamento Jurídico, con-
vocamos todo o efetivo para
uma reunião na sede do sindi-
cato de onde surgiu um abaixo
assinado e juntamente com um
parecer jurídico protocolamos
na Câmara Municipal, solicitan-
do o arquivamento do projeto",
explica o presidente. Toda a
tramitação do projeto no Legis-
lativo foi acompanhada de per-
to por uma comissão de sindi-
calistas e guardas.

O entendimento do Sempre
é de que independente de estar
fardado ou não, o guarda cor-
re risco inclusive nos dias de
folga. Outro argumento apre-
sentado é de que quem exerce
função administrativa também
cumpre uma hora de ronda
externa diária. "Isso já carac-
teriza que eles exercem função
de periculosidade e atendem o
que é previsto e é exigido pelo
estatuto", observa. Segundo
estimativas o adicional repre-

senta um acréscimo de 30% no
salário dos Guardas Munici-
pais.

Depois de tramitar pelas
comissões internas da Câmara
o PLC foi levado a plenário na
sessão de 6 de maio. Por una-
nimidade os vereadores mani-
festaram pelo arquivamento do
projeto apresentado. "Temos
que manter o adicional de to-
dos os guardas, pois, a partir
do momento que ele sai de
casa, seja trabalhando na ad-
ministração ou não, ele corre o
mesmo risco da pessoa que
está trabalhando na rua. Inclu-
sive, se analisarmos a Polícia
Militar, o policial que trabalha
dentro da polícia administrati-
va recebe a periculosidade, é
direito do guarda municipal
também receber. Obviamente
eles correm risco desde quan-
do colocam a farda e saem para
a rua", disse Jerônimo Apare-
cido da Silva.

Marcelo Morais (PSDB)
destacou que o Projeto foi am-
plamente debatido na Comissão
de Finanças, Justiça e Legisla-
ção. "Se o Executivo achar que
não deve pagar periculosidade
aos guardas, que tome a deci-
são e faça o decreto, discuta
na Justiça,  Ele pois a Câmara
não tem nada a ver com essa

questão", afirmou. Já o presi-
dente do Sempre, Rildo Domin-
gos enfatizou que este é mais
um exemplo da forçado e da
capacidade do sindicato. "Isto
é fruto da representatividade do
sindicato, da nossa capacida-
de de mobilização e de sermos
atendidos em nossas reivindi-
cações junto ao Legislativo",
observa.

O sindicalista acrescenta
que se a medida fosse aprova-
da poderia abrir precedente
para que o corte da periculosi-
dade fosse posteriormente es-
tendida a outras categorias.
"Felizmente conseguimos nos
mobilizar e agir a tempo impe-
dindo um prejuízo maior. Isso
demonstra a força e a capaci-
dade do sindicato", assegura.

Rildo disse que o sindicato
está atento e irá se posicionar
todas as vezes que houver uma
ação que possa prejudicar a
categoria. "Quero nesta opor-
tunidade na pessoa do presiden-
te Lisandro Monteiro agrade-
cer a todos os vereadores que
foram solidários à nossa cau-
sa", completa. Ele conclui di-
zendo que o Sempre prossegui-
rá fazendo a sua parte em de-
fesa dos direitos de todos os
seus associados e da categoria
como um todo

O prefeito de São Sebasti-
ão do Paraíso, Walker Amé-
rico de Oliveira, justificou que
a proposta de enviar o Projeto
de Lei Complementar nº67
para a Câmara Municipal foi
motivado por uma recomen-
dação do Ministério Público lo-
cal. A proposta apresentada
pelo Executivo previa a su-
pressão do inciso IV do artigo
83 da Lei Complementar nº36,
de28 de dezembro de 2011. A
medida está contida no Esta-

tuto e Plano de Cargos, Car-
reiras e Salários do Quadro de
Integrantes da Guarda Muni-
cipal de São Sebastião do Pa-
raíso e dá outras providênci-
as.

O ato gerador do projeto
segundo o prefeito é motivado
por ocasião da conclusão da
instauração da Notícia de Fato
que tramita na 5ª Promotoria
de Justiça da Comarca de São
Sebastião do Paraíso. A promo-
tora Manuela de Oliveira Nunes

Prefeito diz atender Ministério Público
ao enviar Projeto de Lei para a Câmara

Maranhão Ayres Ferreira enten-
deu que referido dispositivo
fere os princípios constitucio-
nais. O posicionamento foi
manifesto na Recomendação
que solicita que o Município
suspenda imediatamente o pa-
gamento de adicional de
periculosidade a todos os guar-
das municipais que trabalham
no setor administrativo.

Por esta razão o Executivo
encaminhou o projeto para o
Legislativo propondo que fos-

se revogado o inciso IV, do ar-
tigo 83 da Lei Complementar
nº 36/2011. De acordo com o
projeto apresentado foi propos-
ta a revogação do pagamento
de adicional de insalubridade
aos guardas municipais que
atuam no setor administrativo.
No entanto, a proposição não
teve acolhida entre os vereado-
res que foram alertados pelo
sindicato da categoria, de que
a medida causaria prejuízos aos
guardas.

Dando sequência à opera-
ção "Encerrando", que comba-
te a sonegação de impostos e
inibe a concorrência desleal, a
força-tarefa composta pela
Receita Estadual, Agência Na-
cional do Petróleo (ANP) e Ins-
tituto de Pesos e Medidas
(Ipem) fechou, sexta-feira (10/
5), mais dois postos de com-
bustíveis em Varginha, na re-
gião Sul do estado.

De acordo com o superin-
tendente regional da Fazenda,
em Varginha, Lúcio Teixeira
Lopes, os primeiros levanta-
mentos apontaram que as em-
presas alvos das investigações
são suspeitas de montar um
esquema que consistia em ad-
quirir combustíveis de distri-
buidoras e usinas sem a docu-
mentação fiscal correspondente
ou documentação fiscal irregu-
lar, causando prejuízo aos co-
fres públicos.

"Ao sonegarem os impos-
tos devidos, os proprietários
dos postos revendiam os pro-
dutos a preços abaixo de mer-
cado, numa flagrante prática de
concorrência desleal, prejudi-
cando as outras empresas que
agem dentro da legalidade",
destacou Lopes.

Durante a operação, o Ipem
encontrou irregularidade na in-
formação do volume de com-
bustível apontado nas bombas.
Os postos, que possuem razão
social distinta, mas pertencem
a um mesmo proprietário, ti-
veram as inscrições estaduais
canceladas pela Receita Esta-
dual e as bombas lacradas pela

ANP, além das autorizações
canceladas por este órgão.

A segunda etapa da opera-
ção "Encerrando" acontece 39
dias após o fechamento de um
posto em Varginha, que adul-
terava o encerrante - equipa-
mento localizado na bomba de
combustíveis e conectado à
caixa registradora - para ocul-
tar o real volume comercia-
lizado.

PARCERIA

A parceria entre a Receita
Estadual e a ANP na fiscaliza-
ção de postos revendedores de
combustíveis acontece desde
2013, com a força-tarefa atu-
ando com ações mensais des-
de 2015.

O chefe do Núcleo de Fis-
calização do Abastecimento de
Belo Horizonte - que responde
por todo o estado de Minas
Gerais -, Adriano Sverberi
Abreu, destaca a importância
do trabalho conjunto entre os
órgãos.

"Existe uma interface entre
a ANP, a Receita Estadual e o
Ipem. Temos as forças-tarefa
mensais, em que os três órgãos
participam na seleção dos al-
vos, que são aqueles com mai-
ores indícios de irregularidades,
para aumentar a efetividade da
fiscalização", afirmou Abreu.

A ação conjunta da Receita
Estadual, ANP e Ipem seguirá
ao longo do ano e vai abranger
todas as regiões de Minas Ge-
rais.

Central de Imprensa Gov MG

Receita Estadual
fecha mais

dois postos de
combustíveis
em Varginha

Empresas investigadas tiveram as bombas
lacradas e as inscrições estaduais canceladas

O governador  Romeu Ze-
ma, participou quarta-feira (8/
5), em Brasília, de reunião com
o presidente da República, Jair
Bolsonaro, e com os demais
governadores, ministros e lide-
ranças do Congresso Nacional
para discutir um novo pacto
federativo com a redistribuição
de recursos federais entre os
Estados brasileiros.

Durante o encontro, orga-
nizado pelo presidente do Se-
nado, Davi Alcolumbre, os go-
vernadores entregaram carta
ao presidente da República pon-
tuando temas em comum en-
tre os Estados e que precisam
ser revistos pelo governo fe-
deral, entre eles a compensa-
ção pelas perdas na arrecada-
ção decorrentes da Lei Kandir,
que prevê a isenção do paga-
mento do ICMS sobre as ex-
portações de alguns produtos,
e a implantação de um plano
para restabelecer o equilíbrio
fiscal dos Estados.

O governador Romeu Zema
tem cumprido agendas em
Brasília e se reunido com
frequência com os demais go-

vernadores para buscar solu-
ções para as dificuldades finan-
ceiras dos Estados.

“Em Minas, estamos fazen-
do a lição de casa, temos con-
seguido reduzir despesas, cus-
teios, tenho plena ciência que
em Minas estamos caminhan-
do para termos um certo equi-
líbrio financeiro a médio e lon-
go prazo”, afirmou o governa-
dor.

Tema importante colocado
em pauta durante a reunião foi
a votação da Reforma da Pre-
vidência. A medida é conside-
rada fundamental para garantir
o equilíbrio das contas. A pro-
posta está em análise na Câma-
ra dos Deputados.

O presidente Jair Bolsonaro
ressaltou que está aberto para
o diálogo com os Estados. “Te-
mos que facilitar a vida de
quem quer produzir e tem co-
ragem de investir no Brasil.
Queremos diálogo e solução
para os problemas. Temos
muitas propostas. Vamos cos-
turar soluções para os nossos
problemas”, disse.

(Central de Imprensa Gov. MG)

Zema se reúne
com  Bolsonaro e

destaca necessidade
de redistribuição de
recursos da União

O chefe do Executivo mineiro
esteve em Brasília para discutir

questões de interesse Minas Gerais
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG Torna público abertura
do CREDENCIAMENTO nº 02/2019 para CREDENCIAMENTO de
HOSPITAIS PRESTADORES DE SERVIÇOS DE ASSISTÊNCIA À SAÚDE
que tiverem interesse em realizar cirurgias eletivas, nas especialidades
previstas na Tabela de Procedimentos Médicos em anexo, demandadas pelo
município, sob as diretrizes do Sistema Único de Saúde (SUS), a partir do dia
13/05/2019. O edital está à disposição dos interessados na sede da Prefeitura
Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul
das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações
telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 10/05/2019
- Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Ratifica e firma Contrato ref. ao
Proc. nº 145/19, Dispensa nº 03/19, cujo objeto é “Contratação de empresa
especializada e habilitada no ramo de Prestação de Serviços de coleta,
tratamento e destinação final de resíduos sólidos de saúde enquadrados nos
grupos A, B e E, para Secretaria Municipal de Saúde (09 nove pontos de
coleta), incluindo o fornecimento de mão-de-obra, materiais, e
disponibilização de equipamentos necessários, em conformidade com a RDC
ANVISA 306/2004, Resolução CONAMA 358/2005 e Normas pertinentes a
ABNT”, com a empresa: MARTINS & MONTI TRANSPORTES E
SERVIÇOS DE LIMPEZA LTDA - EPP, CNPJ 04.657.685/0001-02, pelo
valor global de R$ 10.800,00; Torna Público 1º Termo Aditivo Contrato
nº 52/19 celebrado entre PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, E A
EMPRESA BAZ METALURGICA INDUSTRIA E COMERCIO LTDA -
ME, CNPJ 29.100.927/0001-85, objetivo alteração contratual sendo
acréscimo do quantitativo com base no art. 65, I, b, da Lei nº 8.666/93.
Itamogi/MG - 10/05/2019 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Sebastião Tadeu Ribeiro

No início da semana mais
uma vez a Petrobras aumentou
o preço do gás de cozinha em
torno de 3,40%. O Jornal do
Sudoeste fez levantamento de
preços do produto em São Se-
bastião do Paraíso, quinta-fei-
ra (9/5), em 14 estabelecimen-
tos que revendem botijões de
13 quilos em São Sebastião do
Paraíso.

Na pesquisa anterior, feita
em 12 de abril, constatamos
que na maioria dos estabeleci-
mentos pesquisados era vendi-
do em média por R$ 55, para
ser retirado, e a R$ 60, para
ser entregue em domicílio.

No levantamento nesta
quinta-feira verificamos que os
preços foram majorados, a bem
dizer, na totalidade dos estabe-
lecimentos para R$ 70, para ser
retirado no estabelecimento e
R$ 75, para ser entregue.

Como o leitor, consumidor,
pode observar, o local onde se
vendia pelo menor preço, quin-
ta (9/5) era o Supermercado
Cinco Estrelas, na avenida
Monsenhor Mancini 2175.

Consumidores estão apre-
ensivos e indignados com os
constantes aumentos nos pre-
ços de combustíveis, inclusive
o gás, e, nos produtos alimen-
tícios. E estão cobertos de ra-
zão. O custo de vida a partir
de janeiro subiu demasiada-
mente, principalmente frutas,
legumes e cereais. O feijão, do
início do ano para cá teve au-
mento de 100%.

O ministro da Economia,
Paulo Guedes e a Petrobras
precisam ser alertados que a
maioria absoluta de trabalhado-
res brasileiros recebe salários
em real, não em dólar, e o salá-
rio desses trabalhadores tem re-
ajuste apenas uma vez por ano,
e o custo de vida tem subido
constantemente.

Mais um detalhe importan-
te e preocupante, é que a ren-
da, ou salário do trabalhador
em atividade ou inativos estão
caindo, e quem sofre ainda

mais são os mais de 13 milhões
de brasileiros desempregados.
A renda média do trabalhador
brasileiro é em torno de R$
1.800,00 enquanto o do ame-
ricano do norte é de dois mil
dólares. O dólar está a R$ 3,94
e se fazendo a conversão para
o real, fica em quase R$ 8 mil.

O gás de cozinha nos Esta-
dos Unidos custa algo em tor-
no de quatro dólares, ou R$
16, o que demonstra o quanto
está sendo brutalmente penali-
zado o consumidor brasileiro.

Gás teve novo aumento: veja
como estão os preços em Paraíso

Vale lembrar que o Brasil é
autosuficiente na produção de
petróleo e gás de cozinha.

Para finalizar, um alerta aos
governantes, especuladores e
atravessadores. Inflação alta só
provoca miséria, revolta, inse-
gurança e conflitos sociais que
arrebentam com a administra-
ção pública, seja qual for a ide-
ologia política, neste Planeta
Terra.

Veja os valores do botijão na
tabela, conforme levantamen-
to feito pelo “JS”.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 025/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS DE PROTEÇÃO
INDIVIDUAL PARA OS SERVIDORES DA PREFEITURA MUNICIPAL
DE SÃO TOMÁS DE AQUINO.” A abertura será dia 03 de junho de 2019,
às 08:30 horas

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 026/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS DE SERRALHERIA
ESPECIALIZADA PARA MONTAGEM E MANUTENÇÃO DE
ESTRUTURAS METÁLICAS E REPAROS EM TELHADOS DE
ZINCO.”. A abertura será dia 03 de junho de 2019, às 08:30 horas

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 027/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS DE BORRACHARIA PARA
MANUTENÇÃO DAS MÁQUINAS PESADAS DA PREFEITURA
MUNICIPAL DE SÃO TOMÁS DE AQUINO”. A abertura será dia 04 de
junho de 2019, às 08:30 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 028/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “AQUISIÇÃO UNIFORMES PERSONALIZADOS PARA
TODOS OS DEPARTAMENTOS DA PREFEITURA MUNICIPAL DE
SÃO TOMÁS DE AQUINO”. A abertura será dia 04 de junho de 2019, às
13:30 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 029/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS PARA EQUIPAR OS
CONSULTÓRIOS ODONTOLOGICOS DAS UNIDADES BÁSICAS
DE SAÚDE DO MUNICÍCPIO DE SÃO TOMÁS DE AQUINO”. A
abertura será dia 05 de JUNHO de 2019, às 13:30 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 028/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “AQUISIÇÃO DE MASSA ASFÁLTICA TIPO CBUQ PARA
RECAPEAMENTO E TAPA BURACOS DAS VIAS URBANAS DO
MUNICÍPIO DE SÃO TOMÁS DE AQUINO”. A abertura será dia 06 de
junho de 2019, às 13:30 horas.

- O edital completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 –
1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 05
de abril de 2019. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.

Arquivo

Por João Oliveira

O Instituto de Previdência
dos Servidores Públicos Mu-
nicipais de São Sebastião do
Paraíso (INPAR), conseguiu o
resgate no valor de R$
1.457.000,00 que estava reti-
do pelo Instituto Nacional de
Previdência Social (INSS). O
valor é parte da compensação
que acontece com a mudança
do regime de contribuição da
pessoa física do INSS para o
INPAR.

Conforme explica o presi-
dente do INPAR, Silvio Apare-
cido de Carvalho, existe o re-
gime de compensação entre o
Regime Geral de Previdência
Social (RGPS) e os Regimes

INPAR consegue resgate de
quase R$ 1,5 milhão do INSS

Valores estavam bloqueados desde 2015 e são provenientes de compensação de mudança de regime previdenciário

Próprios de Previdência Social
(RPPS), no qual se enquadra o
INPAR, e por meio deste,
quando um trabalhador passa
de um regime a outro, é preci-
so fazer essa compensação,
que é proporcional ao tempo de
contribuição do empregado
àquele instituto.

“Isto estava parado desde
junho de 2015. Aconteceu por-
que o INSS criou uma questão
de proporcionalidade, ou seja,
até então o INSS só repassava
e não cobrava dos Institutos,
o que passou a acontecer dei-
xando, assim, de repassar o
recurso se não houvesse a
contrapartida das previdências
próprias. Ficou parado e as
gestões que passaram por aqui
no INPAR não deram anda-

mento nisto. Acumulou-se esse
valor de quase R$ 1,5 milhão”,
acrescenta.

De acordo com o presi-
dente do INPAR, há pelo me-
nos 10 meses a equipe do
Insti tuto tem trabalhando
para acertar esta questão e
com mais velocidade quan-
do o Tribunal de Contas foi
ao INPAR em outubro do ano
passado e assinalou que o Ins-
tituto não poderia ficar
suspenso dentro do Compre-
ve (sistema por meio do qual
acontece a compensação des-
ses valores de um regime a
outro). “Fizemos um trabalho
minucioso e liberamos reque-
rimento por requerimento que
o INSS nos encaminhou, de-
ferindo alguns e indeferindo

outros que não concordamos,
de maneira que ao zerar nossa
base de dados do Compreve, o
INSS entendeu que o recurso
retido deveria ser repassado”,
ressalta.

BOA HORA
Para o presidente do IN

PAR, o recursou chegou em
boa hora, mas agora existe a
preocupação que como este
recurso, que daria para quitar
a folha referente ao mês de
abril, será gerido, uma vez que
isto não garantiria o fim dos
atrasos tendo em vista o paga-
mento parcelado que é feito
pela prefeitura ao Instituto.

“Nós temos alguns enten-
dimentos, entre eles se nós ire-
mos usar para pagar a folha

imediatamente, ou se iremos
fazer um trabalho voltado para
fazer com que o aposentado
receba em uma data efetiva, ou
seja, sempre no mesmo dia de
todo o mês. É um trabalho que
precisamos fazer junto a Pre-
feitura e já solicitamos uma reu-
nião com o Executivo”, desta-
ca o Silvio Carvalho.

De acordo com o presiden-
te do INPAR, o valor em aber-
to referente a folha de paga-
mento de abril é de a R$
1.124.000,00. “Poderíamos
quitar esse valor com o que nos
foi repassado pelo INSS, mas
e depois? É esse trabalho que
precisamos fazer junto à pre-
feitura. A folha de março já foi
liquidada, porque estava
fracionada e como recebemos

fracionado da Prefeitura, faze-
mos o pagamento da folha em
duas parcelas”, explica.

Conforme Silvio, qualquer
recurso que chegar da Prefei-
tura agora ao Instituto, será
para pagar o mês de abril. “Se
o município repassasse o va-
lor da folha, pagaríamos o apo-
sentado e não mexeríamos nes-
te recurso que o INSS repas-
sou e poderíamos usar para
capitalizar o Instituto. Porém,
se não acontecer, iremos man-
ter o pagamento parcelado até
que haja uma decisão conjunta
do que faremos com este re-
curso. Eu entendo que o dinhei-
ro deve estar na mão do apo-
sentado, mas é uma decisão
que precisamos tomar juntos”,
completou.
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Tomara que se entendam,
de verdade, o chefe do poder
Executivo de São Sebastião do
Paraíso, prefeito Walker
Américo de Oliveira, com o
presidente da Câmara Muni-
cipal, vereador Lisandro José
Monteiro, bem como demais
vereadores e secretários, que
espera-se ver reunidos mea-
dos. Era para a próxima se-
mana, mas foi adiada.

A população paraisense
quer, de verdade, que Paraíso
volte a prosperar, porque na
realidade e na atualidade o
município desta pujante e uma
das maiores cidades do Sudo-
este Mineiro, está estagnado.

O paraisense quer serviços
básicos, o chamado arroz com
feijão, sendo feito como deve
ser, com eficiência e qualida-
de, principalmente os de
infraestrutura e saneamento
básico, ou seja, limpeza públi-
ca, tapa-buracos, construção
de parques e jardins, conser-
vação de estradas rurais.

Também é de fundamen-
tal importância o poder públi-
co exigir urgentemente do pro-
prietário do Loteamento Ru-
ral Recanto Feliz, seja colocada
energia elétrica para morado-
res daquele chacreamento,
que, em certos casos estão há
mais de doze anos à espera,
um absurdo.

Outra necessidade é deter-
minar que proprietários de lo-
tes na área urbana efetuem a
limpeza em seus imóveis que
estão sujos de matos e detri-
tos, pois, se jaó estão podem
se transformar em criadouros
de mosquitos transmissores de
doenças. É preciso que fiscais
percorram a cidade, centro e
bairros, verificar terrenos su-
jos e dar prazo de no máximo
15 dias para que efetuem a
limpeza. Não obedecendo, a
prefeitura efetua a limpeza e
manda a conta do serviço fei-
to para o proprietário.

Necessário também man-
ter em dia a folha de pagamen-
to de funcionários e prestado-
res de serviço em dia.

Quanto a terrenos sujos no
perímetro urbano, citamos al-
guns: na rua Arthur Pires de
Morais, Vila Muschioni há ter-
reno vago cheio de mato e de-
tritos, localizado entre as resi-
dências de número 67 e 81.
Também faz fundo com o re-
ferido terreno a casa de nú-
mero 72 na rua Benedito
Andrade, onde a moradora já
foi vítima de dengue por duas
vezes, sua filha picada por ara-
nha, e seu cachorro morreu
por ter sido picado por escor-
pião.

Na avenida Delfim More-
ira, área central da cidade,
existe terreno vago que virou
matagal, tem detritos, insetos
e animais peçonhentos, e já se
cansou de pedir providências
para que a limpeza seja feita.

O Córrego Coolapa está
repleto de matos e até árvo-
res estão nascendo e crescen-
do no leito da canalização, isto
há anos e até a conclusão des-
ta edição, nenhuma providên-
cia havia sido tomada por parte
do poder público.

Terreno sujo de mato e detritos que fica localizado na Rua Artur Pires de Moraes
entre as casas residenciais de números 67 e 81, está incomodando

oferecendo riscos na Saúde dos moradores da Vila Muschioni

Vamos dar crédito à reunião, esperando o
entendimento entre prefeito e vereadores

Também causa preocupa-
ção a falta de espaço para a
construção de novos túmulos
no Cemitério da Saudade, a
falta de hemocentro e médico
legista em São Sebastião do
Paraíso.

Outra reclamação feita

frequentemente e de nada tem
adiantado, se refere às inúme-
ras carcaças de carros aban-
donados em várias vias públi-
cas.

Em redes sociais o prefei-
to prometeu que vai tomar de-
vidas providências e deixar a

cidade limpa, arrumadinha.
Sendo cumprida a promessa,
teremos o prazer em acompa-
nhar e divulgar.

Vamos dar crédito à reu-
nião, que espera-se, venha ser
realizada entre ele, vereadores,
vice-prefeita e secretários.

O Coletivo Local de Meio
Ambiente (COLMEIA) de Cás-
sia, produtores rurais, poder
público e comunidade formali-
zaram publicamente, quinta-
feira (02/05), o compromisso
com a proteção e revitalização
da microbacia do Córrego da
Onça, manancial utilizado para
abastecimento público do mu-
nicípio. O evento, realizado no
salão da Associação dos Pro-
dutores Rurais (APROCOSS),
celebrou a primeira assinatura
do Pacto das Águas na Supe-
rintendência de Operação Sul
da Copasa.

Os cerca de 60 participan-
tes do evento conferiram apre-
sentações de artistas locais e
celebraram as ações já concre-
tizadas a favor do meio ambi-
ente e o comprometimento com
futuras intervenções. No fe-
chamento do evento, os con-
vidados se envolveram em um
momento de confraternização,
regado a conversa e guloseimas
produzidas pela própria comu-
nidade.

A importância do Pró-Ma-
nanciais não apenas no quesito
ambiental, mas principalmente
na vida do produtor rural e no
desenvolvimento socioambi-
ental, foi o que chamou a aten-
ção de Francielle Andrade,
membro do COLMEIA e repre-
sentante da Empresa de Assis-
tência Técnica e Extensão Ru-

Pacto das Águas
é realizado pela

primeira vez em Cássia
Evento reafirma compromisso com a proteção de mananciais e

com ações a favor do meio ambiente em Minas Gerais

ral (Emater). “Os produtores
rurais serão beneficiados de
várias formas, mas o mais im-
portante é terem noção que pre-
cisam ter água de qualidade,
pois é a essência da vida. No
fim, todos serão beneficiados
com as ações do Programa”,
comentou.

RECUPERANDO
RECURSOS HÍDRICOS

Com a premissa da respon-
sabilidade compartilhada, o
Pró-Mananciais promove
ações de sensibilização, mobili-
zação, educação ambiental e,
com a ajuda do Colmeia, dis-
cussões para elaborar o diag-
nóstico, o planejamento e
acompanhar as atividades do
plano de ações para o manan-
cial. Em Cássia, as ações do
Programa tiveram início em
março de 2018. Desde então as
reuniões do Colmeia são reali-
zadas mensalmente. No início
de 2019 foram realizados os le-
vantamentos das áreas da
microbacia do Córrego da Onça,
que se destaca pela sua exten-
são de aproximadamente 56
km². Toda comunidade aguar-
da o início das ações em cam-
po, como cercamento, plantio
e demais melhorias que estão no
plano de ações do Programa.

“O Pacto das águas de-
monstrou a disposição em cui-
dar e proteger a microbacia

para que num futuro próximo
a comunidade possa colher os
frutos, como o aumento na
qualidade e na quantidade da
água do Córrego da Onça, ga-
rantindo o abastecimento do
município”, destacou a respon-
sável pelo Setor Socioambiental
da Copasa de São Sebastião do
Paraíso, Solange Braghini.

PRÓ-MANANCIAIS
Desde a sua criação pela

Copasa, em dezembro de
2016, o Pró-Mananciais busca
mobilizar a comunidade e par-
ceiros estratégicos para prote-
ger e recuperar os mananciais
utilizado pela empresa para
abastecimento público. O pro-
grama já está presente em 140
municípios em que a Compa-
nhia detém a concessão dos
serviços. Em cada um deles,
foi criado um Colmeia, forma-
do por representantes de em-
presas e instituições locais,
poder público e sociedade ci-
vil, para planejar e desenvolver
as ações de preservação dos
recursos hídricos. Em Cássia,
o grupo conta com represen-
tantes de diversos órgãos e seg-
mentos, como Prefeitura;
Emater; Rotary Club; Maçona-
ria; Codema; Câmara Munici-
pal e Polícia Militar de Meio
Ambiente.

(POR ASSESSORIA DE

IMPRENSA – COPASA).

Reprodução
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A Fundação Estadual do
Meio Ambiente (Feam) iniciou
em São Sebastião do Paraíso
um trabalho de apoio técnico
com o objetivo de ampliar o
programa de coleta seletiva do
Município. O município foi
uma das 19 cidades contem-
pladas pelo Governo do Esta-
do para a realização deste tra-
balho. Duas técnicas do Insti-
tuto de Gestão Política e So-
ciais (Gesois) já estão traba-
lhando em Paraíso realizando
as primeiras etapas do pro-
grama em desenvolvimento.

O objetivo do programa
segundo o Governo do Esta-
do é a de aprimorar a política
de gestão de resíduos. A in-
tenção é dar todo suporte ne-
cessário para que os municí-
pios cumpram as metas
estabelecidas pelas Políticas
Estadual e Nacional de Resí-
duos Sólidos. Conforme o di-
retor de Gestão de Resíduos
da Feam, Renato Brandão, a
estruturação da coleta seleti-
va dos municípios é um fator
fundamental para a gestão
ambiental, pois torna possível
retirar grande parte dos resí-
duos destinados aos aterros
sanitários e direcioná-los à ca-
deia produtiva. “A intenção do
Estado é auxiliar os municípi-
os para que, a longo prazo,
possam manter ou até ampli-
ar a coleta”, disse.

São Sebastião do Paraíso
foi uma das cidades que em
janeiro se candidatou à pro-
posta lançada pelo Governo.
A iniciativa prevê o apoio à
coleta seletiva destinada às
administrações municipais. O
documento estabelece as con-
dições de participação no pro-
cesso seletivo para os muni-
cípios mineiros, integrantes de
consórcios públicos intermuni-
cipais, que tenham interesse
em receber apoio técnico para
implantação ou ampliação seu
programa de coleta seletiva.

Além de Paraíso e Cás-
sia, na região, o atendimento
também está sendo realizado
em outras cidades do Estado.
Governador Valadares, Ita-
nhandu, Ipatinga, Nepomuce-
mo, Caxambu, São Tiago e
Bocaiúva. Também fazem
parte da lista as cidades de
Silvianópolis, Arinos, Sobrália,
Rio Piracicaba, Andradas, per-
digão, São Lourenço, Campo
Florido, Sacramento, Bueno
Brandão e Cláudio. Foram ha-
bilitados para a seleção ape-
nas os municípios que enca-
minharem toda a documenta-
ção solicitada no edital, devi-
damente preenchida e assina-
da.

Quando da divulgação do

resultado das cidades selecio-
nadas a secretária municipal
de Meio Ambiente Yara de
Lourdes Souza Borges, disse
que a escolha de Paraíso ocor-
reu em função do atendimen-
to de todas as exigências.
“Atendemos todos os requisi-
tos necessários que foram so-
licitados, fizemos pessoalmen-
te a inscrição da nossa cidade
e agora certamente podere-
mos avançar ainda mais nes-
te programa que estamos de-
senvolvendo em Paraíso”, dis-
se. Ela disse que há muito tra-
balho a ser feito. “Estamos em
processo de crescimento, saí-
mos de um estágio e estamos
passando para uma etapa mais
avançada. Temos muito que
melhorar sim o trabalho de
coleta seletiva que foi amplia-
do para toda a cidade e esta-
mos realizando melhorias e
aperfeiçoamentos”, declarou.

Uma comissão avaliado-
ra analisou os documentos
apresentados por cada muni-
cípio candidato e avaliou os
documentos e informações
para validação da inscrição no
programa. “Nossa equipe téc-

nica está indo até os municí-
pios selecionados onde está
sendo feita a capacitação das
equipesde trabalho que atuam
na coleta seletiva”, afirmou a
coordenadora geral do Insti-
tuto Gesois, Vera Christina
Vaz Lanza. Embora a meta do
plano de trabalho estabeleça
a implantação ou ampliação da
coleta seletiva será desenvol-
vido um trabalho no sentido de
minimizar a possibilidade de
comprometimento no cumpri-
mento da meta estabelecida,
uma vez que as comunidades
apresentam dinâmicas e
celeridades de resposta dife-
rentes às etapas de implanta-
ção da Coleta Seletiva.

Com o objetivo é de poten-
cializar os resultados espera-
dos, os trabalhos deverão ser
realizados de forma compar-
tilhada entre os municípios
selecionados integrantes dos
consórcios e poderão envolver
outros municípios no entorno
dos selecionados, de maneira
a possibilitar melhor dissemi-
nação da prática de forma re-
gional. Essa prática poten-
cializa os resultados espera-
dos, uma vez que pode mobi-
lizar regiões em torno de ob-
jetivos comuns, viabilizando
soluções conjuntas.

AÇÕES
Uma das primeiras ações

desenvolvidas no município na
primeira etapa do programa de
melhoramento da coleta sele-
tiva foi a criação de um grupo
gestor. O núcleo tem a parti-
cipação de representantes de
vários segmentos da comuni-
dade local. Eles terão a fun-
ção de desenvolver atividades
de planejamento e execução,
além de mobilização da soci-
edade. Entre as metas
estabelecidas, um dos objeti-
vos principais é a realização

de trabalhos destinados a am-
pliar o serviço já em andamen-
to pela cidade. As atividades
serão realizadas por etapas,
passando pelo diagnóstico, pla-
nejamento físico e financeiro,
implantação, monitoramento e
terá o apoio do Instituto de
Gestão de Políticas Sociais
(Gesois), uma Organização da
Sociedade Civil de Interesse
Público (Ocip), que trabalha
em parceria com a Fundação
Estadual do Meio Ambiente
(Feam).

As analistas ambientais
Carolina Monteiro Barros e
Victoria Castro fizeram a ex-
planação de como se dará todo
o processo de atuação do Gru-
po Gestor. Entre as ações a
serem realizadas  consta o de-
senvolvimento de um diagnós-
tico com os catadores e traba-
lhadores envolvidos na coleta
de recicláveis do município.
Também deverá ser produzido
um relatório da geração de re-
síduos e potencial de comer-
cialização de recicláveis na
região, além de um levanta-
mento das legislações e postu-
ras municipais relacionadas,
como, por exemplo, o Código
de Posturas e o Plano Diretor.

Após realizar estas eta-
pas, o Grupo fará um seminá-
rio de apresentação do diag-
nóstico e da viabilidade das
alternativas propostas para
escolha de qual será adotada,
o planejamento físico e finan-
ceiro das ações de mobilização
social. Indicará ainda detalhes
sobre a inserção de catadores
e capacitação dos trabalhado-
res, a elaboração da proposta
de legislação de instituição do
serviço de coleta seletiva, in-
cluindo taxas de prestação e
regulação do serviço e o es-
tabelecimento de indicadores
de monitoramento técnicos e
sociais. Todo o conjunto de
medidas tem o objetivo de
identificar o nível de partici-
pação da população.

Segundo a superintenden-
te do Consórcio Intermuni-
cipal de Desenvolvimento Sus-
tentável da Região de São
Sebastião do Paraíso (Cida
ssp), Thais Ferreira Júlio, no
dia 6 ocorreu um diagnóstico
sobre a geração de resíduos e
potencial de comercialização
dos recicláveis e avaliação
das legislações e posturas mu-

Feam apresenta apoio técnico
para coleta seletiva de Paraíso

nicipais. Em seguida foi ela-
borado um relatório que consta
entre os indicadores que o
Município precisará apresen-
tar para prestar conta do tra-
balho desenvolvido. Também
ocorreu uma visita a associa-
ção de coletores, onde foi apli-
cado um questionário aos as-
sociados e catadores infor-
mais. Na mesma ocasião fo-
ram coletadas informações
sobre o formato da coleta, des-
tino dos resíduos, assim como
detalhamento das leis e códi-
gos de postura do município.

Na terça-feira,7,foi reali-
zada uma capacitação técni-
ca e no aterro um estudo da
composição gravimétrica,  que
tem como objetivo a gente ver
a porcentagem dos resíduos
gerados. Foi utilizada a me-
todologia adotada pela Feam
considerando a quantidade de
1.600 quilos de resíduos
coletados. Inicialmente foram
realizados dois quarteamentos
e uma pesagem ocorreu a par-
tir de uma amostra de 400 qui-
los. O município deverá re-
aplicar esta metodologia du-
rante uma semana para ter a
média do tipo de material re-
colhido. Na quarta-feira,8, foi
aplicado o questionário do di-
agnóstico participativo dos
catadores e para os integran-
tes da associação em geral.

Com isso o diagnóstico
será finalizado e permitindo
que se faça o planejamento
físico financeiro que determi-
nará como será a coleta sele-
tiva no município. Toda a ati-
vidade será monitorada e per-
mitirá comparar as ações an-
tes e depois, além de que como
será o desenvolvimento da
coleta no município. O muni-
cípio receberá uma minuta de
lei que dará diretrizes especí-
ficas para o programa em de-
senvolvimento. Segundo o en-
genheiro ambiental, Gabriel
Neri o estudo permitirá conhe-
cer o potencial do município
em relação aos resíduos ge-
rados. “Isso será muito impor-
tante para a asso-ciação dos
catadores de recicláveis. Vai
gerar uma motivação a mais,
haverá maior conscientização
da população, este segmento
só tende acrescer na cidade”,
comenta.

Os primeiros apontamen-
tos apurados pelos levanta-

mentos realizados durante a
semana indicam que o traba-
lho de coleta seletiva deverá
passar por medidas de aper-
feiçoamento. O estudo de
composição gravimétrica mos-
tra que a população precisará
de maior conscientização e
participação no sentido de
melhorar a situação atual. A
separação do material reciclá-
vel será um dos tópicos a ser
conscientizado. Quanto maior
a quantidade de recicláveis,
que gera receita e renda a
associação e aos catadores
avulsos, menor será a quanti-
dade de rejeitos que serão le-
vados ao aterro, possibilitan-
do sua maior vida útil.

O lançamento oficial da
Coleta Seletiva em Paraíso
está previsto para setembro
deste ano, após o Grupo reali-
zar a mobilização da popula-
ção usuária, estabelecendo
rotina de coleta de dados de
monitoramento do serviço com
posterior capacitação do Gru-
po Gestor e Equipe Executi-
va. Entre os desafios a serem
enfrentados estão a adesão da
população, a infraestrutura
básica, a educação ambiental,
a triagem adequada de resí-
duos, o compromisso das equi-
pes envolvidas e a disposição
final e correta dos rejeitos.

O Grupo Gestor tem três
subgrupos, sendo o Gerencial,
formado por representante do
comércio e do Consórcio
Intermunicipal de Desenvolvi-
mento Sustentável da Região
de São Sebastião do Paraíso
(Cidassp), o Técnico, forma-
do por representante da Com-
panhia de Saneamento de Mi-
nas Gerais (Copasa), Conse-
lho Municipal de Desenvolvi-
mento Ambiental (Codema) a
41ª Subseção da OAB, a
Acissp (Associação Comerci-
al, Industrial e Agropecuária
de Serviços de São Sebastião
do Paraíso), Associação de
Desenvolvimento Ambiental
Amigos de Paraíso (Adaap),
Associação dos Catadores lo-
cal (Acassp) e da empresa de
limpeza urbana (Consita). Por
fim, o subgrupo Social, forma-
do por representantes das se-
cretarias de Saúde, Ação So-
cial e Educação. As decisões
planejadas pelo Grupo Gestor
serão colocadas em prática
pela Equipe Executiva.

“EDITAL DE CONVOCAÇÃO”
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente edital, faço saber que em primeira convocação, no dia 23
(vinte e três) de Maio de 2019, no período de 19h às 20h, com presença
de ¾ (três quartos) no mínimo dos membros componentes; e em segunda
convocação no mesmo dia, no período das 20h às 21h, com maioria dos
membros, na sede da FECOM – Fundação Educacional
Comunitária de São Sebastião do Paraíso, Estado de Minas Gerais,
à Avenida Wenceslau Brás, nº 1018/1038, será realizada ASSEMBLEIA
GERAL EXTRAORDINÁRIA para exame e aprovação da reforma
estatutária deliberada pelo Conselho Diretor. O presente edital é
expedido com amparo nos artigos 14º e 38º do Estatuto, e dos artigos
67, incisos I, II e III e 68 do Código Civil Brasileiro. Registro que o Capítulo
V do Estatuto ao nomear os membros da Assembleia Geral, assim
declara:
“Artigo 15º - São membros natos da Assembleia Geral todos os que
houverem feito dotações especiais de bens para a criação da Fundação.
Artigo 16º - Também passarão a constituir a Assembleia Geral, todos
aqueles que a juízo dela: I – Fizerem doações de monta à entidade; II –
Se distinguiram no meio local, pelo seu notório saber ou pela relevância
de seu comportamento profissional, moral ou social; III – Revelem
qualidades excepcionais durante os cursos realizados nas Faculdades.”

São Sebastião do Paraíso – MG., 10 de Maio de 2019.
- José Carlos Marinzeck –

Presidente

Parte do material foi separado para análise sobre o tipo
de item que compõem a coleta seletiva do município

FOTOS: Divulgação

écnicas ambientais do Gesois
reuniram-se com coletores no aterro

Projeto prevê que com ajuda da população menor
volume de rejeitos vá para o aterro sanitário
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Por João Oliveira

Um caso suspeito de  gripe
H1N1, que resultou na interna-
ção de um paciente na Santa
Casa de Misericórdia de São
Sebastião do Paraíso nesta se-
mana, vem servindo de alerta
para a importância da vacina-
ção contra a gripe. No sábado
(4/5) aconteceu o Dia D da
Campanha Nacional, que tem
como foco a vacinação de cri-
anças de seis meses até seis
anos e idosos acima de 60, gru-
pos estes que são mais vulne-
ráveis ao vírus da gripe e suas
variantes. A expectativa é que
campanha em Paraíso atinja a
21.450 pessoas.

De acordo com a coorde-
nadora da Vigilância em Saúde
em São Sebastião do Paraíso,
Daniela Cortez, o Dia D impul-
sionou o número de vacinações
desde o início da Campanha,
que segundo conta, teve bas-

Suspeita de H1N1 reforça importância
da vacinação contra gripe em Paraíso

Com o Dia D, vacinação em grupos de risco já chegou
a 41%. Meta é atingir 95% de cobertura vacinal

Dênis Meneses tante procura. Antes de sába-
do, cobertura vacinal era de
cerca de 30%, mas atualmente
quase metade dessas pessoas
já foram vacinas, entre elas
puérpuras, gestantes, idosos,
crianças, entre outros grupos.

"Felizmente, houve muita
procura para a vacina de crian-
ças e idosos, mas ainda estamos
abaixo na meta, que é de 95%.
No entanto, em relação a ultima
campanha, que teve baixa pro-
cura e precisou ser prorroga-
da, estamos bem à frente. Pre-
cisamos correr para bater es-
ses números e caso não che-
guemos atingir a meta é possí-
vel que o Estado determine a
prorrogação. Atualmente esta-
mos buscando finalizar a vaci-
nação de acamados e morado-
res da zona rural", conta.

A Campanha completou um
mês nesta sexta-feira (10/5) e
de acordo com Daniela Cortez
falta pouco para completar a

vacinação de idosos, professo-
res e profissionais da saúde,
entretanto o município já con-
seguiu atingir a meta da vaci-
nação em mulheres que acaba-
ram de ter filho (puérpuras) e
está próximo de chegar à meta
em gestantes. "Idosos e crian-
ças, que é a maior parte desta
população, é que ainda preci-
samos trabalhar bastante para
bater os números estipulados
pelo Estado", completou.

SALAS DE VACINAÇÃO
Na data de vigor da cam-

panha, o cidadão pode procu-
rar umas das seguintes salas de
vacinação: Posto de Puericul-
tura, à rua Gedor Silveira, nas
USFs da Vila Formosa, à rua
Maria Abadia Amaral Malaguti,
180; USF Vila São Pedro (ter-
ças e quintas), à rua Francisco
Quintino , 181; USF São Judas,
à rua coronel Alfredo Serra e
USF no distrito de Guardinha,
à rua Germano Guerra, 445.

O governador Romeu
Zema entregou nesta sexta-
feira, 10, na Cidade Adminis-
trativa, em Belo Horizonte,
625 novas viaturas para 494
cidades mineiras. Os veículos,
adquiridos por meio de emen-
da parlamentar dos deputados
federais de Minas Gerais da
última Legislatura (2015-
2018), serão usados pela Po-
lícia Militar para reforçar o po-
liciamento e garantir seguran-
ça de qualidade a todo o esta-
do de Minas Gerais. O valor
total do convênio é de R$ 40,9
milhões. Para a região de São
Sebastião do Paraíso foram
designadas 10 viaturas através

Romeu Zema entrega viaturas:
Batalhão em Paraíso recebe duas

do então deputado federal
Carlos Melles.

A entrega das viaturas
ocorreu durante solenidade
onde o governador Romeu
Zema destacou o comprome-
timento com as forças de se-
guranças de Minas Gerais.
“Sou muito grato a todos os
deputados federais que, neste
momento de grande dificulda-
de do nosso Estado, estão dan-
do essa contribuição tão gran-
de para o setor de Seguran-
ça. Administrar sem recursos
não é fácil e eu espero que
essa seja a primeira de mui-
tas ajudas que nós vamos re-
ceber”, declarou.

O evento contou com a
presença de centenas de pre-
feitos e de deputados federais
e estaduais, quando o gover-
nador ressaltou o trabalho de-
sempenhado por sua gestão,
mesmo em meio a dificulda-
des financeiras, e a priorida-
de dada às áreas estratégicas,
como a Segurança Pública.
“Temos tomado várias medi-
das que, tenho certeza, já no
próximo ano, começarão a
surtir efeito. É um trabalho
sério, que exige disciplina, per-
severança, mas nós daremos
a volta por cima”, afirmou o
governador.

Ainda segundo Romeu

Zema, os resultados obtidos
por Minas Gerais nos primei-
ros meses deste ano com a
queda dos índices de crimina-
lidade são fruto de comprome-
timento do governo e das for-
ças de segurança. “Temos
conseguido fazer com que os
índices de criminalidade sejam
os mais baixos dos últimos 20
anos, então não é só dinheiro
que resolve as coisas. Ele aju-
da, mas o que resolve é essa
vontade de querer mudar”,
disse o governador.

As 525 viaturas entregues
aos municípios foram adquiri-
das por meio de emendas par-

lamentares dos deputados fe-
derais de Minas e serão usa-
dos no policiamento e na ga-
rantia de segurança. O depu-
tado federal Carlos Melles, na
gestão passada, foi autor de
indicações para vários muni-
cípios da região comemorou o
benefício obtido para os mu-
nicípios da região. “Esta é
mais uma ótima notícia que
designa 10 viaturas destinadas
à Polícia Militar em nossa re-
gião”, disse.

Ele ressalta que foi uma
ação desenvolvida em parce-
ria com o deputado estadual
Antonio Carlos Arantes, que

fortalece a segurança nos mu-
nicípios. São Sebastião do
Paraíso recebeu duas viaturas
e também foram contempla-
dos os municípios de Guaxupé,
Capetinga, Jacuí, Itaú de Mi-
nas, Bom Jesus da Penha,
Cabo Verde, e Monsenhor
Paulo. Também foi reivindica-
do e entregues viaturas desti-
nadas a pedido da Polícia Mi-
litar para Belo Horizonte.
“Nos últimos anos procura-
mos atender todos os municí-
pios com viaturas zero quilô-
metro, tanto para a PM, como
também para a Polícia Civil”,
concluiu.

Governador entrega 625 novas viaturas para a
Polícia Militar de 494 municípios de Minas Gerais
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